
  

 

 

新年度を迎えて                        

校長 緒方 直彦 

 

新入生の皆さん、御入学おめでとうございます。進級された皆さん、進級おめでとうご

ざいます。そして、保護者の皆様、おめでとうございます。 

私は、東京都立町田の丘学園校長の緒方直彦と申します。昨年度まで、中部学校経営支

援センター支所の学校経営支援担当課長として、特別支援学校及び高等学校の経営支援に

携わっていました。 

そして本年度、前任の茂木校長先生の異動に伴い、本校第１５代目の校長として着任し

ました。私自身、学校現場の教員から行政に異動して約１５年が経とうとしています。  

行政から見た学校、学校から見た行政、そして校長として改めてみた学校現場、見方に

よってさまざまに違うことを改めて感じています。 

今後、校長として、これまでの経験を生かして、町田の丘学園の児童・生徒及び保護者

や関係する地域関係者ために全力で学校経営にあたる所存です。 

よろしくお願いいたします。 

 

しかし、校長だけでは何もできません。今年も多くの教職員の方々が、他校等に異動し、

新たな多くのメンバー加わりました。今年度の新たな教職員体制において、皆が、学校経

営計画に基づき、一体となって教育実践を行うことで、本校の教育のより一層の充実が図

られると考えます。 

昨年度、前任の茂木校長が掲げた「チーム町丘」を今年もテーマに、保護者の皆様や関

係機関の皆様と力を合わせて、様々な取組を進めてまいります。 

 

さて、新年度の教育活動の円滑な実施に向けて、教職員一同が準備にあたっているとこ

ろではありますが、現在社会的な問題になっている新型コロナウィルスの感染予防と学校

の取り組みについてお知らせさせていただきます。 

本件については、東京都において、感染者がますます増加している現状があります。 

東京都教育委員会からも、学校に対して、感染予防の方針が示されました。言うまでも

なく学校は、児童・生徒にとって安全な場でなければなりません。そのためには、教職員

が一丸となって、児童・生徒の健康・安全に対するありとあらゆる予防策を考え、取り組

んでいるところです。 
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御家庭におかれましても、お子様の健康管理の把握（検温等）、うがい・手洗いなどの

励行等を徹底していただき、ご協力いただければ幸いです。 

学校として、具体的に以下の対応を行う予定です。 

〇春季休業日の終了の翌日から５月６日までを休業日とする。 

〇始業式、入学式は、時間短縮・参加者等を制限して実施する。 

〇５月６日までの間は、原則休業日ですが、登校可能日として学校活動を行う。 

 （なお、この登校可能日に関しては、別途お知らせさせていただきます。） 

〇４月から７月までの学校行事（校外学習、移動教室、保護者会等）は、原則中止する。 

 

 私事ではありますが、私は、平成２２年度・２３年度の２年間、副校長としてこの町田

の丘学園で勤務していました。 

そして、あの「３．１１東日本大震災」が起こりました。当時、校長は出張中で、学校

には多くの児童・生徒が残っていました。最終的に全員の保護者への引き渡しが終了した

のは、土曜日の明け方だったと記憶しています。 

その後、計画停電、節電等の取り組みが始まり、卒業式や入学式をどのようにして実施

しようかと副校長として悩んだことを思い出します。 

コロナウィルス対応は、日本だけでなく世界中で対応しなければならない喫緊の課題で

す。そして、あの「３．１１東日本大震災」の時と同じように、教職員が一体となり、保

護者や地域の方々と協力しながら対応しなければなりません。様々な御事情等があろうか

と思いますが、本校の対応について改めて、御理解・御協力いただきますようよろしくお

願いいたします。 

 

また、本校では、東京都特別支援教育推進計画第三次実施計画に基づき、現在、校舎の

増改修工事が行われています。本年８月末頃には、その第一期工事が終了し、肢体不自由

教育部門の児童・生徒は、新しい校舎での学校生活が始まる予定です。 

それに伴い、知的障害教育部門については、現在、肢体不自由教育部門が使用している

教室へ移動することになります。 

年度途中の教室移動については、教育活動に支障のないよう計画的に進め、このことに

ついても児童・生徒の安全を最優先して進めてまいります。 

なお、その後、現在の校舎の一部を解体して、第二期の工事が始まります。第二期の工

事完了までは、まだまだ時間がかかりますが、与えられた環境や条件の中で、最大限の成

果が出るような教育活動に努めてまいります。 

 

最後に、私の経営方針は、近江商人の考え方を踏まえた「三方よし」です。具体的には、

「児童・生徒・保護者よし」、「地域・都民よし」、「教職員（学校）よし」になります。 

 それぞれにとって、「町田の丘学園で学習できてよかった。」「町田の丘学園が地域にあ

ってよかった。」「町田の丘学園で働けてよかった。」と、そう思われるよう努力してまい

ります。改めて、本校の教育に御理解・御協力方よろしくお願いいたします。 

 



  

 

 

 

 

進級・入学おめでとうございます 

 
御進級・御入学おめでとうございます 

４月から肢体不自由教育部門の副校長として着任しました窪田 隆徳（くぼた 

たかのり）です。小平市教育委員会から異動してまいりました。小平市は、その名

の通り、平らな場所が多く、坂がほとんどありません。この町田の丘学園に着任し

て、長い坂を登ることに驚きましたが、毎日汗をかきながら学校に来ております。  

町田の丘学園は、自然が豊富にあったり、近くに大きな公園と陸上競技場があっ

たり、隣に高校があったりと、様々な活動を行うことができる環境にあります。そ

して、夏には新しい校舎もできますので、ますます素敵な環境で学習に取り組むこ

とができます。毎日の学習を楽しみにして、笑顔で登校してきてください。 

（A 部門担当：窪田 隆徳） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                 

 

進級・入学、おめでとうございます 
 
 今年度も一緒に、学校生活を明るく楽しく実りあるものにしていきましょう。 

 保護者の皆様と一緒に、まちおかの児童・生徒の成長を温かく見守っていきたい

と思っております。また、地域のみなさまとの連携をさらに深め、まちおかの児童・

生徒が地域の中で安心して過ごせるように取り組んでいきたいと思います。 

 今年度も、B部門高等部を担当させていただきます。B高の皆さんが日常の学習に

誠実に取り組む姿を応援していきます。また、作業学習、体育的活動、部活動等校

外（地域）で活躍する姿を楽しみにし、できる限り応援していきたいと思っており

ます。 よろしくお願いいたします。 

（B部門高等部担当：中山 啓） 

明るく元気に健やかに！ 

 ご進級、ご入学、おめでとうございます。今年度も山崎校舎を担当させていただ

けることになりました。よろしくお願いします。 

今年度の山崎校舎には、小学部に１４名の新入生と２年と４年に１名ずつの転入

生、中学部に１６名の新入生と３年に１名の転入生を迎え、総勢１７９名となりま

した。新しい仲間を迎え、さらに活気ある学校になると思います。 

私自身、山崎校舎を担当して４年目を迎えます。これまで培ってきたことをさら

に発展さていこうと思います。新型コロナの影響で明るい話題は少ないのですが、

山崎校舎には、子供たちの元気があふれ、子供も教員も笑顔がたえることのない明

るい雰囲気の学校にしていこうと思います。  （Ｂ部門小・中学部担当：井上 学） 
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